INSTAN A MANTENER MEDIDAS SANITARIAS IMPULSADAS CON PANDEMIA

## Cubrebocas seguirá en las *unis*; alumnos piden que sea opcional



Molestia. Afirman estudiantes que es incómodo tener puesta la mascarilla durante horas en las aulas

## MARCO FRAGOSO

Las principales universidades públicas del país han decidido mantener el uso de cubrebocas en sus campus pese al relajamiento de la medida que han manifestado los Gobiernos federal y locales; y a que alumnos coinciden en que portarlo debería ser opcional.

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) establece que toda la comunidad debe cumplir con el uso correcto, obligatorio y permanente del cubrebocas, cubriendo nariz y boca.

Dicho lineamiento fue emitido desde agosto pasado, y de acuerdo con el departamento de Comunicación Social, se mantendrá vigente, así como lavarse y desinfectarse las manos.

Encaso de contagio, indicó el IPN, la persona deberá informar de inmediato a la Subdirección Administrativa o equivalente de su unidad de adscripción; mientras que ante el registro de síntomas de Covid-19 durante su estancia en alguno de los campus, la persona deberá acudir de forma inmediata al servicio médico de suplantel.

Por otra parte, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) destacó que la enfermedad reporta un aumento en Europa, por loque la mascarilla seguirásiendo necesaria en los espacios cerrados y en espacios abiertos cuando la distancia sea menor de 1.8 metros de distancia.

Mediante la Gaceta universitaria, se exhortó a evitar acudir a sitios de trabajo, estudio o esparcimiento, y suspender viajes, para reducir el riesgo de contagios, en caso de presentar síntomas relacionados al virus del SARS-CoV-2.

El 10 de octubre pasado, la Secretaría de Salud federal indicó que el uso de cubrebocas en espacios abiertos y cerrados ya no será obligatorio.

En ese sentido, el Tecnológico de Monterrey informó que respetarán las indicaciones que establezca cada Gobierno en el que se encuentran sus campos.

## **OPINIÓN DEL ALUMNADO**

Estudiantes de estas tres casas de estudio, consultados por este diario, coincidieron en que el uso del cubrebocas debe ser opcional.

Regina de La Torre, estudiante del Tecnológico de Monterrey, Estado de México, indicó que la medida debería ser opcional para el alumnado y no

3					*			PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
i	÷		*	*	45	*	33	OA H&DAG	,	28/10/2022	NACIONAL
	÷	+			*		\$37 \$31	EL DIARRO SIN LIMITES	0	20/10/2022	NACIONAL

ponerse como una regla a cumplir, ya que es incómodo a pesar de los altos índices de vacunación en el país.

En tanto, Aldo Madero, estudiante de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, declaró que el cubrebocas debe ser para quien desee utilizarlo, pues a su consideración lo peor de la pandemia ya pasó.

"Que lo quiten y que lo use quien lo quiera portar, es cansado estar con él más de cuatro, cinco horas diarias", dijo.

## ... Y resienten comerciantes medida; ventas bajaron, afirman

Ante la disminución de casos Covid-19 en el país y el relajamiento de las medidas sanitarias, comerciantes de cubrebocas reportaron una baja en sus ventas, aunque reconocen que aún es un ingreso estable.

Ramón, comerciante de Cuautitlán, Estado de México, comenzó a vender cubrebocas a inicios de la pandemia. "Cuando no hubo tianguis ni nada de eso, tuve que buscar para mantener a mi familia, más que nada. Y me metí a esto", señaló.

Sin embargo, con la vacunación casi total de la población y la reduc-



INGRESO.

Algunos comerciantes yano ven tanrentable la venta de mascarillas.

ción de casos, el vendedor dijo que cada vez es menor la compra de estos artículos.

"Ya se vende poco, no como en los tiempos de inicio, cuando fue la pandemia dura, pues sí se vendían bien, pero ahora sí, como hablamos los mexicanos, ya ni quien nos pele".

Dylan, por su parte, reconoció que aunque las ventas han bajado, el cubrebocas representa un ingreso estable para él, en el 'tianguis' de Tultepec, Estado de México".

Ángel integró la venta de cubre-

bocas a su puesto ambulante de dulces e indicó que sí ha visto una reducción en la compra pero "en muchos lugares todavía lo ocupan y como ha bajado mucho su precio, mucha gente todavía los toma en cuenta"./VALERIA CHAPARRO